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大力推進「濱海發展戰略」范太讚規劃想法豐富

港區人代考察石化新城茂名

約 20名港區全國人大代表前日啟程往廣東省西南

部，展開為期5天的考察，將先後到訪茂名市及

湛江市等多個地區，作參觀調研。

梁毅民吳杰斌周安敏等接待

經過長達8小時的車程，考察團前日傍晚抵達茂名，

隨即應邀出席茂名市政府歡迎晚宴。

茂名市委書記、市人大常委會主任梁毅民，市人大常

務副主任吳杰斌、秘書長兼辦公室主任周安敏等出席接

待。

茂名資源特產豐富，享有「蕉荔之鄉」的美譽。其

中，高州市全國農業旅遊示範點「根子鎮貢園」及「紅

荔閣」，更吸引大批海內外遊客，成為國家著名旅遊景

點。考察團專程到「高州市根子鎮貢園」及「紅荔閣」

考察。

「高州市根子鎮貢園」始建於隋唐，是內地歷史最悠

久、面積最大、保存最完好、老荔枝樹最多，品種最齊

全的古荔園之一。園中樹齡逾500年的荔枝樹有39棵，

被視為「荔枝博物館」；「紅荔閣」亦被定為「廣東省

愛國主義教育基地」。2000年，時任中共中央總書記、

國家主席、中央軍委主席江澤民親臨視察，親手在園中

種下一棵「中華紅」荔枝樹。

訪荔枝博物館感受風土民情

港區人代昨日親身感受園區蘊藏濃厚的「大唐荔香」

風土民情，更即席採摘新鮮荔枝品嚐，並到名為「五代

同堂」的荔枝樹前拍照留念。

其後，代表團又赴「高州冼太廟」、「茂名市規劃展

覽館」、「茂名石化公司乙烯廠」、「茂名市第一中學新

校區」及「茂名濱海公園」視察，了解茂名市五大發展

定位目標，包括打造世界級石化基地、現代化海濱城

市、廣東省重要能源物流基地、特色現代農業基地、粵

西地區中心城市之一。

將轉赴湛江 21日返香港

考察團今晨將出席座談會，聽取茂名市政府介紹經濟

社會發展情況。同日下午，考察團將離開茂名，轉赴湛

江市，並乘車前往「湛江市規劃展覽館」及到「赤坎金

沙灣觀海長廊」參觀；其後又會乘船到東海島調研。考

察團將於本月21日返港。

團長馬逢國 副團長盧瑞安

這是第十二屆港區全國人大代表首次到內地調研，調

研考察團由馬逢國任團長、盧瑞安任副團長。而參與昨

日調研的其他代表有馬豪輝、王庭聰、王敏剛、劉佩

瓊、劉健儀、李少光、楊耀忠、張明敏、陳振彬、范徐

麗泰、羅范椒芬、胡曉明、姚祖輝、黃友嘉、雷添良、

蔡素玉和顏寶鈴。調研期間陪同人員包括全國人大常委

會辦公廳聯絡局局長張樸、中聯辦協調部副部長廖勛。

高永文分享英醫療美容經驗

陳勇倡增區議會功能權力

惜食香港運動 盼3年減廚餘10%

香港文匯報訊（記者 黃斯昕 茂名報道）為

了解廣東省最新發展形勢，約20名港區全國人

大代表日前組團前往茂名市及湛江市實地考

察，並於昨日開展考察行程。廣東省茂名市委

及市政府領導，昨日與考察團會面時指出，茂

名正規劃打造成世界級石化基地、現代化濱海

新城，大力推進「濱海發展戰略」，以達到

「三年大變化，十年大跨越」的總發展目標。

全國人大常委范徐麗泰表示，得悉茂名市有很

多發展規劃及想法，不單要建設海濱城市，並

有各式各樣的商務發展。他們深信茂名市具有

很大的發展潛力。

商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日在河南省鄭州市出席

第八屆中國中部投資貿易博覽會開幕式及中博會高峰論

壇。他其後到香港館參觀，並與河南港資企業進行午餐會

議，了解他們的營商情況。圖為蘇錦樑（右二）出席高峰

論壇後參觀香港館。

蘇錦樑訪鄭州

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府將於下屆區
議會取消所有委任議席，並建議增加19個民選議席。北
區委任區議員、民建聯副主席陳勇昨晨接受電台訪問時
認為，要令地區行政更暢順，關鍵是政府必須進一步提
升區議會功能及權力，才能真正達致特首梁振英所說的
「地區問題、地區解決」。

陳勇表示，任何公職身份並非最重要，相反是服務社
會的心。他坦言，區議會以民生議題為主，只要幫到街
坊就是好事，故各黨派在民生事務上較容易達成共識，
正如北區區議會在巴士重組方案上分歧不大。因此，關
鍵是政府必須進一步提升區議會功能及權力，才能真正
達致「地區問題，地區解決」。他又期望，今後18區區
議員不單只看重自己的選區，同時要發揮團隊精神，做
好整區社會服務。

取消委任制 應循序漸進

陳勇又認為，當局取消區議會委任制度時，應循序漸
進，不要一下子令區議會選舉結構有太大改變，才能較
易取得各界共識和認同。
自由黨青年團主席李梓敬，在同一節目上表示，認同

當局取消委任議席，但認為區議員總數會因此大幅削減，
將出現人手短缺問題，故他建議從根本選舉制度作出改
變，除了維持各區直選議員外，也應增設按比例代表制選
出的區議員，主力負責宏觀關注整體社區發展的議題。
西貢區區議員方國珊稱，當局經常改變選區劃界，是

「十分不公道」的。方國珊認為，當局應整體改變區議
會投票機制，如全港各區議會選舉可參考立法會「超級
議席」做法，放大選民基數，從而提升參政議政質素。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）所謂「醫療美容」的
問題，早前在香港引起廣泛爭議。有見及此，特區政府
成立區分醫療程序及美容服務工作小組，目標是區分市
場上現有醫藥治療及一般美容服務，並就應由註冊醫生
施行的程序提出建議。食物及衛生局局長高永文，在倫
敦時間5月17日，分別與負責當地醫療保健和成人社會
護理服務的護理質量委員會，以及負責監察整容手術水
平及有關產品質素的英國國民保健署代表會面。高永文
表示，是日與委員會的討論，有助特區政府進一步了解
英國相關經驗。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）現時每日
被運往堆填區的廢物中，40%屬於廚餘。
為增加社會對廚餘問題的關注，政府昨日
啟動「惜食香港運動」，包括推行《惜食約
章》，並會招募惜食大使進行宣傳，期望可
在3年內減少10%廚餘量。政務司司長林鄭
月娥表示，減少廚餘是本屆政府環保政策
中的重點工作。

招募大使宣傳 110機構簽約章

「惜食香港運動」為期至少3年，過程
中，政府會舉辦展覽、比賽等活動，又特
別為運動設計「眼闊肚窄」的棕色吉祥物
「大㝛鬼」，將於政府宣傳片、海報等亮
相。
運動又推行《惜食約章》計劃，以鼓勵

和表揚致力減少廚餘機構。截至本月14
日，已有逾110個機構簽署。「運動」督導

委員會亦已就酒店、食肆、住宅和商場訂
立良好作業守則，以提供避免和減少產生
廚餘的建議和貼士。
林鄭月娥昨日在運動啟動禮致辭時表

示，減少廚餘是本屆政府環保政策中的重
點工作，香港每天送到堆填區的廢物中有
40%是廚餘，重量多達3,500公噸，相等於
300部雙層巴士重量。她說，若能共同減少
廚餘，便可減低香港堆填區壓力，亦可令
環境更清新。她又分享日常生活「一二
三」，包括用餐時「一」點不剩，利用菜頭
菜尾來做第「二」道菜式，購買食物時要
「三」思。

環境局局長黃錦星則在啟動禮後透露，
當局將於本周推出「資源循環藍圖」，屆時
會交代香港減廢目標及路線圖，各項作回
收、減廢和末端處理設施，源頭減廢將是
重點。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公務員薪酬趨勢調

查委員會日前公布公務員今年加薪指標，介乎2.55%

至3.92%，工會代表本周三開會決定是否確認結果。

多個公務員團體希望薪酬加幅追上通脹，紀律部隊評

議會職方代表倪錫水日前稱，有紀律部隊正醞釀採取

激烈抗爭行動，包括遊行示威等以示不滿。倪錫水昨

晨接受電台訪問時「降溫」，指這只是個別同事意

見，強調紀律部隊整體尊重調查機制，但同時呼籲政

府考慮紀律部隊及公務員士氣，以調高加幅。

多個公務員工會代表昨晨接受電台節目訪問，回

應近日公務員薪酬加幅的爭議。倪錫水指出，當局

宣布今年加薪指標後，確有10多名紀律部隊人員透

過短訊向他表達激烈情緒，但認為這只是個別同事

表達的意見，而非「借破壞夥伴關係要脅政府」，更

不希望用激烈手法爭取訴求。

他強調，紀律部隊整體會尊重機制，倘若確認報

告數字正確，就會確認報告，並向同事解釋薪酬調

整機制如何進行。不過，特區政府亦應考慮紀律部

隊及公務員士氣及購買力，尤其是公務員默默保持

香港安定繁榮，而政府有龐大盈餘，相信合理加薪

幅度可紓緩他們的情緒，以及提升工作士氣。

華員會：加薪刺激消費

華員會副會長利葵燕則指，公務員近年工作壓力及

工作量與日俱增，但過去公務員經歷多次減薪及凍

薪，總體加薪不多，只能說勉強追上通脹；但今年加

幅更低於通脹率4.4%，期望政府考慮調整至能夠應

付通脹的水平。利葵燕又認為，倘若從正面角度考

慮，如果公務員薪酬加幅追上通脹，將會連同非政府

機構及公務員家人等共百萬人受惠，不但能提高公務

員服務質素，而且可刺激消費，令市面更蓬勃。

政府市政職工總會副主席劉丹遠表示，不少基層

同事薪酬約萬多元，但是次建議加幅對緩解同事生

活壓力幫助不大，加上目前很多基層公務員已經到

達頂薪級，不會再有增薪點，故他們都對是次加薪

指標感到失望。

市民：工會「輸打贏要」

聽眾李先生在節目上批評指，公務員工會「輸打

贏要」，質疑公務員沙士期間也沒有減人工，如今嫌

加幅少，大可轉投私人市場。利葵燕回應時澄清，

回歸10多年來，公務員有一半時間沒有加薪，包括

在沙士後數年，公務員曾減薪、凍薪，與市民共渡

時艱。直至2006年市道較好，公務員才加薪；但

2009年遇上金融海嘯，則再次減薪。

紀律部隊：尊重薪趨調查機制

踏入5月中，各大足球聯賽陸續
「收爐」，立法會議員足球代表隊
昨日也踢完本立法年度最後一場
比賽，宣布「抖暑」。立法會議員
代表隊與政府官員代表隊打成平
手，和氣收場。其中，一直在立

法會內「出茅招」大打拉布戰的社民
連主席「長毛」梁國雄，即使在友誼
比賽中亦「不改本色」，飛剷對手民政
事務局副秘書長麥敬年，被判全場唯
一一張黃牌。

林鄭曾鈺成陳維安觀戰

球賽昨日下午兩時半在小西灣運動
場進行，立法會隊有陳克勤、何俊
賢、梁志祥、郭偉強、胡志偉，莫乃
光、梁國雄共7名議員落場，還有前香
港足球先生丘健威、甲組腳司徒文俊
助陣。政府隊今仗雖然沒有司局級官
員落場，但仍有多位政策副秘書長落
場。球迷席上星光熠熠，座上客包括
政務司司長林鄭月娥、立法會主席曾
鈺成、立法會秘書處秘書長陳維安。

林鄭月娥及曾鈺成擔當開球禮嘉賓。

梁志祥陳克勤攜手入波

立法會隊是次比賽進攻重心梁志祥，
上半場開球不久即從左路傳中，陳克勤
在十二碼點冷靜控定來球，轉身把球射
進死角，但政府隊在臨完半場前追平。
換邊後，立法會隊再下一城，但5分鐘
後又被政府隊攻破球門，比數維持2比2

至完場。雙方隊員一起從立法會主席曾
鈺成手上接過獎盃，和氣收場。

胡志偉紮住爛鞋上陣瘀爆

全日最吸引鏡頭的不得不數胡志
偉，話說他開球前發現球鞋有點破
爛，又不甘無份落場，於是用繃帶綁
住鞋頭「紮住」上陣，結果上半場未
完便因爛鞋要退下火線。他在場邊應

傳媒要求，提㠥爛鞋拍照，隊友都笑
說該球鞋的品牌「多得佢唔少」。他又
說，下次開球前要確保所有人球鞋無
穿無爛，慎防有人用道具吸引鏡頭。
一向在議會內茅招盡出的長毛，在

綠茵場上表現同樣「突出」。他挺㠥大
肚腩，無論出腳、走位、攔截都慢人
一拍，下半場更飛剷政府隊的麥敬
年，被判全場唯一一張黃牌，犯規地
點離禁區只差不足一碼，差點連累球
隊輸十二碼。

■香港文匯報記者 鄭治祖

「長毛」踢波照出茅招 友賽領黃

■梁志祥(左)上半場開球不久即從左路

傳中。 莫雪芝攝
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■林鄭月娥(右)和黃錦星(左)試食以西瓜皮作食材的菜式，宣傳減少廚

餘的訊息。 彭子文 攝

■考察團參觀「茂名濱海公園」。 香港文匯報記者黃斯昕茂名傳真
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■考察團聽取簡介，並即席拍照留念。

香港文匯報記者黃斯昕茂名傳真


